

Módulo 2, Unidad 3, Lección 4

¿Cómo puedo mostrarle a Dios que lo amo?



Principio Guía: Podemos mostrar a Dios que lo amamos cuando lo hacemos con nuestro corazón, mente, alma y fuerza.

Versículo para Memorizar: “Ama al Señor tu Dios con todo tu corazón, con toda tu alma, con toda tu mente y con todas tus fuerzas”. El segundo es: ‘Ama a tu prójimo como a ti mismo’. No hay otro mandamiento más importante que estos”. Marcos 12:30-31 (NIV)

Información Básica para el Líder: En la última lección conocimos los versículos de Mateo 22 en los que Jesús nos insta radicalmente a amar a nuestro prójimo como a nosotros mismos. Aprendimos que Jesús nos llama a comprometer la misma energía, Su energía, en amar a los demás, así como nos comprometemos a amarnos a nosotros mismos. Esta lección muestra otro ángulo del amor, con la primera pregunta, la más importante: ¿Cómo puedo mostrarle a Dios que lo amo sobre todas las cosas?

Los estudiosos de la Biblia concuerdan en que nadie puede seguir el segundo mandamiento de Jesús de amar al prójimo sin respetar el primero, amar a Dios. Este mandamiento viene en segundo lugar porque depende del primero. El primer y mayor mandamiento es éste: “Ama al Señor tu Dios con todo tu corazón, con toda tu alma, con toda tu mente y con todas tus fuerzas”. Marcos 12:30 (NVI)



Principio Guía:

Podemos mostrar a Dios que lo amamos cuando lo hacemos con nuestro corazón, mente, alma y fuerzas.

Pasaje bíblico:

Marcos 12:30-31 (NVI)



Actividad	Qué hacen los niños	Preparación	Materiales
IMPACTAR (10 minutos) 	JUEGO CORAZÓN ALMA MENTE FUERZA: Los jóvenes soldados avanzan por diferentes áreas mientras juegan Piedra, papel y tijeras.	Disponga de un espacio abierto para jugar.	<ul style="list-style-type: none"> • Ninguno
ILUMINAR (10-15 minutos) 	Los jóvenes soldados aprenden que amar a Dios es la enseñanza fundamental del amor.	Revise la lección. Revise el versículo. Fotocopie/copie y recorte las Hojas de Actividades N°1-3. Pegue con cinta adhesiva las hojas de papel alrededor del Cuerpo. Pegue con cinta adhesiva las cajas a la pizarra.	<ul style="list-style-type: none"> • Fotocopias/copias de las Hojas de Actividades N°1-3 • Tijeras • Cinta adhesiva • Biblias
INVERTIR (10-15 minutos) 	Los jóvenes soldados miran el día del festival en el Cuerpo y participa cada uno de los miembros del ERS. Ven cómo ellos aman a Dios con su corazón, alma, mente y fuerza. Reflexionan sobre la lección y las cosas que Dios puede estar diciendo.	Tenga listo un PC o Tablet para colocar el video. Lea las preguntas con anticipación.	<ul style="list-style-type: none"> • Video • Preguntas para un grupo pequeño • Libreta de notas pequeña • Premio pequeño
INSPIRAR (10-15 minutos) 	CORAZÓN RECICLADO: Los jóvenes soldados hacen un corazón con lápices de cera reciclados.	Saque el papel de los lápices de cerca. Coloque los lápices de cera en recipientes. Fotocopie/copie la Hoja de Actividades para la Casa.	<ul style="list-style-type: none"> • Lápices de cera usados • Moldes de silicona con forma de corazón • Horno • Hoja de Actividades para la Casa

Una idea para mantener a los jóvenes soldados interesados es colocar estaciones. Si tiene un grupo grande, jueguen y enseñe la lección con todos juntos, luego divídalos en dos grupos. El primer grupo verá el video y revisará las preguntas y el segundo grupo puede trabajar en el proyecto de Inspirar, y luego que cambien.

Maestros: Si están imprimiendo las lecciones para enseñar, asegúrense de seleccionar "Ajustar" en el Tamaño de Página.



JUEGO CORAZÓN ALMA MENTE FUERZA

Tamaño del grupo: Se juega mejor con 12 o más jugadores

Tiempo de preparación: 5 minutos

Tiempo necesario para la actividad: 10 minutos

Materiales:

- Ninguno

Preparación:

- Antes de la clase, disponga de un espacio abierto para jugar. Si está al interior, ponga sillas alrededor del perímetro de la habitación. Si está en el exterior, busque un espacio abierto para jugar que esté libre de escombros u obstáculos.

Preparación:

1. Haga que los jóvenes soldados formen un círculo e inclúyase en el círculo.
2. Lea Marcos 12:30 (NVI): "Amarás al Señor tu Dios con todo tu corazón, y con toda tu alma, y con toda tu mente y con todas tus fuerzas".
3. Designe cuatro áreas de la sala, una para cada una de las siguientes maneras de amar a Dios: Corazón, Alma, Mente y Fuerza.
4. Comience con el área Corazón. Físicamente vaya, párese en esta área y describa la acción y la afirmación que acompaña al Corazón.
5. Corazón: Debemos amar al Señor nuestro Dios con todo nuestro corazón. Cuando se encuentren en esta área, formen corazón con sus manos y colóquenlo sobre su pecho. Digan en voz alta: "¡Amo al Señor nuestro Dios con todo mi corazón!" Busquen un compañero en la misma área que esté haciendo lo mismo. Jueguen una ronda de Piedra, papel y tijeras con él. Quien gane avanza al área siguiente: Alma. Quien pierda esa ronda se queda en el área del Corazón y encuentra otro compañero para jugar. Muestre esto con un compañero.
6. Pase a la siguiente área, el área Alma. Físicamente vaya, póngase de pie en esta área y describa la acción y la afirmación que acompaña al alma.
7. Alma: Amaremos al Señor nuestro Dios con toda nuestra Alma. Cuando estén en esta área, hagan una forma de aureola con sus manos y póngala sobre la cabeza. Digan en voz alta: "¡Amo al Señor nuestro Dios con toda mi alma!" Busquen un compañero en la misma área que esté haciendo lo mismo y jueguen una ronda de Piedra,



papel y tijeras. El que gana avanza a la siguiente área: **Mente**. Quien pierda esa ronda se queda en el área del alma y encuentra a otro compañero para jugar. Muestre esto con un compañero

8. **Mente:** Debemos amar al Señor nuestro Dios con toda nuestra mente. Cuando estén en esta área, hagan una forma de cerebro con sus manos. Digan en voz alta: "¡Amo al Señor nuestro Dios con toda mi mente!" y encuentre a un compañero en la misma área que esté haciendo lo mismo y "choquen cerebros". Choquen su "cerebro de mano" con el "cerebro de la mano" de otra persona. Jueguen una ronda de Piedra, papel y tijeras. El que gana avanza a la siguiente área: **Fuerza**. Quien pierda esa ronda se queda en el área **Mente** y encuentra otro compañero para jugar. Muestre esto con un compañero.
9. **Fuerza:** Debemos amar al Señor nuestro Dios con todas nuestras fuerzas. Cuando estén en esta área, ¡muestran los músculos de sus brazos! Diga en voz alta: "¡Amo al Señor nuestro Dios con todas mis fuerzas!" Busquen un compañero en esta misma área que esté haciendo lo mismo y ¡muéstrenle sus músculos! Jueguen una ronda de Piedra, papel y tijeras. El que gana vuelve al área de inicio: **Corazón**. Quien pierda esa ronda se queda en el área de **Fuerza** y encuentra un nuevo compañero para jugar. Muestre esto con un compañero.

Diga: Formemos un círculo para escuchar las instrucciones del juego. ¿Alguien sabe jugar Piedra, papel y tijeras? (Verifique que todos sepan jugar.) ¡Excelente! ¿Qué le gana a la piedra? ¡El papel! ¿Qué le gana al papel? ¡Las tijeras! ¿Qué le gana a las tijeras? ¡La piedra! ¡Correcto! En un minuto más, pero no todavía, usaremos este juego, aunque primero es necesario que vean estas cuatro áreas en la sala. Esta está designada para el corazón. Esta para el alma. Esta para la mente y esta está designada para la fuerza. Uno de los versículos que seguimos repasando hoy es Marcos 12:30: "Ama al Señor tu Dios con todo tu **CORAZÓN**, con toda tu **ALMA**, con toda tu **MENTE** y con todas tus **FUERZAS**". (Ponga énfasis en las palabras en mayúscula cuando las diga.) Todos comenzaremos acá en el área **Corazón**. (Físicamente vaya, párese en esta área y describa la acción y la afirmación que acompaña al **Corazón**.) La primera parte de Marcos 12:30 dice que amemos al Señor nuestro Dios con todo nuestro **CORAZÓN**. Cuando se encuentren en esta área, hagan una forma de corazón con sus manos y colóquenlo sobre su pecho. Digan en voz alta: "¡Amo al Señor nuestro Dios con todo mi corazón!" Busquen un compañero en la misma área que esté haciendo lo mismo y cuando lo encuentren, jueguen una ronda de Piedra, papel y tijeras con él o ella. El que gana avanza al área siguiente: **Alma** (indique hacia esa área) y el que pierde esa ronda se queda en el área del **Corazón** y busca otro compañero para jugar. (Demuéstrelo con un compañero.)

(Avance hacia el área **Alma**.) La siguiente parte de Marcos 12:30 dice que amemos al Señor nuestro Dios con toda nuestra **ALMA**. Cuando estén en esta área, hagan una forma de aureola con sus manos y pónganla sobre sus cabezas. Digan en voz alta: "¡Amo al Señor nuestro Dios con toda mi alma!"

Busquen un compañero en la misma área que esté haciendo lo mismo y cuando lo encuentren, jueguen una ronda de Piedra, papel y tijeras. El que gana avanza a la siguiente área: Mente (indique hacia esta área). Quien pierda esa ronda se queda en el área del Alma y encuentra a otro compañero para jugar. (Demuéstrelo con un compañero.)

(Avance al área Mente.) La siguiente parte de Marcos 12:30 dice que amemos al Señor nuestro Dios con toda nuestra MENTE. Cuando estén en esta área, hagan una forma de cerebro con sus manos, así... (Demuestre esto.) ¿No es genial que parezca un cerebro? Hagan una forma de cerebro con sus manos. Digan en voz alta: "¡Amo al Señor nuestro Dios con toda mi mente!", y encuentren a un compañero en la misma área que esté haciendo lo mismo y "choquen cerebros". (Para demostrarlo, choque su "cerebro de mano" con el "cerebro de la mano" de otra persona). Jueguen una ronda de Piedra, papel y tijeras. El que gana avanza a la siguiente área: Fuerza. Quien pierda esa ronda se queda en el área Mente y encuentra otro compañero para jugar. (Demuéstrelo con un compañero.)

(Avance al área Fuerza.) La última parte de Marcos 12:30 dice que debemos amar al Señor nuestro Dios con todas nuestras FUERZAS. Cuando estén en esta área, imuestran los músculos de sus brazos! Digan en voz alta: "¡Amo al Señor nuestro Dios con todas mis fuerzas!" Busquen un compañero en esta misma área que esté haciendo lo mismo y imuéstrele sus músculos! Jueguen una ronda de Piedra, papel y tijeras. El que gana vuelve al área de inicio: Corazón y el que pierda esa ronda se queda en el área de Fuerza y encuentra un nuevo compañero para jugar. (Demuéstrelo con un compañero.)

Jugaremos este juego durante 3 minutos. Haré una cuenta regresiva al llegar los 10 segundos finales e iveremos en qué área terminan el juego! ¿Tienen preguntas antes de empezar? (Haga una pausa para responderlas.) ¡Excelente! Comencemos acá, en el área del Corazón.

Después de terminar el juego, diga: En la lección de hoy hablaremos sobre formas en las que podemos demostrar a Dios que Lo amamos sobre todas las cosas. Lo hacemos amándolo con todo nuestro corazón, nuestra alma, nuestra mente y nuestras fuerzas. ¡Aprendamos más sobre esto!

ILUMINAR



Diga: Aprendimos de nuestra conversación anterior cuánto nos amamos a nosotros mismos, ¿cierto? Nos gusta divertirnos, tener amigos, ser amados y realizarnos. Sin embargo, si solo nos amamos a nosotros mismos y no amamos a Dios, nunca podremos amar a nuestro prójimo. Por eso, lo que realmente necesitamos es: amar a Dios con todo lo que somos y tenemos, tener UN SOLO AMOR, solo para Dios.

- ¿Qué significa amar a Dios con todo nuestro corazón? El corazón es el que toma las decisiones y produce el anhelo. El corazón es el centro de nuestra atención e intención. Amar a Dios con todo el corazón es elegir una vida amándolo a Él en primer lugar y con devoción.

“Por sobre todas las cosas cuida tu corazón, porque de él mana la vida”.
Proverbios 4:23 (NVI)

- El alma es nuestra personalidad única, nuestra identidad y quiénes somos en el interior. Es lo que nos hace ser quienes somos; lo que nos gusta, nos disgusta, etc. Amar a Dios con toda el alma significa que le pedimos continuamente a Dios que nos acerque cada vez más a Su imagen.

“Cuando te llamé, me respondiste; me infundiste ánimo y renovaste mis fuerzas” Salmos 138:3 (NASB).

- La mente es nuestra capacidad para pensar. La mente es la forma en que recibimos los pensamientos de Dios al leer las Escrituras. Usamos la mente ahora mismo, para pensar en Dios, hacer preguntas y buscar respuestas. Amamos a Dios con la mente cuando le ofrecemos nuestros pensamientos y buscamos “llevar cautivo todo pensamiento para que se someta a Cristo”. 2 Corintios 10:5 (NVI) dice: “Destruimos argumentos y toda altivez que se levanta contra el conocimiento de Dios, y llevamos cautivo todo pensamiento para que se someta a Cristo”. Amamos a Dios con nuestra mente, protegiéndola. No nos permitimos pensamientos negativos, violentos, impuros o sin amor ni los dejamos que permanezcan en nuestra mente. Piensen en la mente como en un contenedor. No siempre se puede evitar que entre agua sucia, pero siempre se puede sacar el agua sucia y echar agua limpia, la Palabra de Dios. Tener una mente como Jesús es ver el mundo tal como Él lo ve.

“Pues Dios no nos ha dado un espíritu de timidez, sino de poder, de amor y de dominio propio”. 2 Timoteo 1:7 (NVI)

- La fuerza significa nuestro poder, fuerza o habilidad para hacer algo. Tiene que ver con la forma en que usan su cuerpo para Dios. ¿Corremos o hacemos



deporte para Dios? ¿La ropa que usamos honra a Dios? Amamos a Dios con la fuerza, cuando creemos que el cuerpo, la apariencia, los músculos, la forma, etc. son un regalo de Dios para ser usados por Dios y Su voluntad. Pero amar a Dios con nuestra fuerza significa usar nuestros cuerpos, ver nuestros cuerpos y cuidar nuestros cuerpos para Dios y Su gloria.

“Bendito sea el Señor, mi Roca, que adiestra mis manos para la guerra, mis dedos para la batalla. Él es mi Dios amoroso, mi amparo, mi más alto escondite, mi libertador, mi escudo, en quien me refugio. Él es quien pone los pueblos a mis pies”. Salmos 144:1-2 (NVI)

Antes de la clase, recorte las cajas y las hojas de papel de las Hojas de Actividades N°1-3. Pegue las cajas con cinta adhesiva a la pizarra y las hojas por el edificio del Cuerpo. Si su clase de jóvenes soldados se celebra durante la reunión, lo mejor es mantenerse lo más lejos posible para no interrumpir el servicio. Además, establezca parámetros, como no entrar a la capilla o a otras salas que pudieran estar ocupadas.

Diga: Para que podamos aprender más sobre este amor, vamos a hacer una búsqueda del tesoro. Alrededor del edificio del Cuerpo hay hojas de papel con ejemplos de cómo podemos amar a Dios con nuestros corazones, mentes, almas y fuerzas. Cuando yo diga: “¡Ahora!”, empiecen a buscar en el edificio estas hojas de “Un solo amor”. Cuando las encuentren, deben regresar a la sala y ponerlas en la caja correcta. El primer joven soldado que encuentre cuatro hojas, gana. ¿Listos? ¡Ahora!

Deje que los jóvenes soldados busquen las hojas de papel por todo el edificio. Cuando todos hayan regresado, revise las cajas y lea las diferentes hojas para que conozcan ejemplos de Un solo amor desde el corazón, el alma, la mente y las fuerzas.

Diga: Podemos mostrarle a Dios que lo amamos cuando lo hacemos con nuestro corazón, con nuestra mente, con nuestra alma y con nuestras fuerzas.

Si tiene un grupo pequeño de jóvenes soldados, diga: Ahora vamos a ver un video que nos enseña más.

Si tiene un grupo grande de jóvenes soldados, diga: Ahora vamos a dividirnos en dos grupos. La mitad de ustedes va a mirar un video que nos enseña más, y la otra mitad va a trabajar en el proyecto. Luego, cambiaremos.

Si se aplica, divídalos en dos grupos. Coloque a un grupo frente al televisor o el Tablet, para que vean el video de Invertir, los otros pueden empezar a trabajar en el proyecto de Inspirar. Si solo tiene un líder, trate de seguir estas instrucciones: mientras pasa el video, revise las instrucciones del proyecto con el grupo que va a trabajar. Cuando termine el video, revise las preguntas con el grupo del video. Cuando hayan terminado, intercambie los grupos.

INVERTIR



Versículo para Memorizar:

“Ama al Señor tu Dios con todo tu corazón, con toda tu alma, con toda tu mente y con todas tus fuerzas’. El segundo es: ‘Ama a tu prójimo como a ti mismo’. No hay otro mandamiento más importante que estos”. Marcos 12:30-31 (NIV)

Diga: El versículo para memorizar de esta unidad es Marcos 12:30-31. Leámoslo juntos. Dios nos enseña que amarlo es el mayor de los mandamientos. ¿Quién puede decirlo de memoria?

Dé tiempo para que reciten el versículo de memoria. Revíselo nuevamente, dando un pequeño premio a aquellos que lo hayan memorizado. Como esta es la última lección de la unidad, dedique unos minutos más para que todos los jóvenes soldados aprendan el versículo.

Diga: Es el día del festival en el Cuerpo y los miembros del ERS están haciendo servicio como jóvenes soldados. Veamos cómo aman a Dios con todo su corazón, alma y mente.



Ponga el vídeo

Consejo para grupos pequeños:
A veces es útil reformular las preguntas. Si, después de varios segundos, nadie parece entender lo que está preguntando, puede reformularlo, pero asegúrese de hacerlo con cuidado. Mantenga la pregunta abierta para que no pida una respuesta de “sí o no”. Por ejemplo, si la pregunta es: “¿Cómo les hace sentir eso?” No cambie a “¿Se sienten tristes por lo que vimos hoy?”, sino que reformúlelo a “¿Qué piensan de lo que acabamos de ver?” Esto permite a los niños traducir sus sentimientos a pensamientos concretos, al mismo tiempo que los mantiene abiertos hacia una amplia variedad de respuestas.

Preguntas para un grupo pequeño:

Diga: Ahora vamos a tomar un tiempo para pensar en lo que aprendimos hoy. Voy a hacer unas pocas preguntas. Traten de responder cada una con honestidad, y respeten al otro, escuchando con paciencia y sin juzgar.

- ¿Por qué creen que Dios eligió el corazón, el alma y la mente como formas de amarlo?
- ¿Alguna vez le han mostrado a alguien amor desde el corazón? ¿Qué sintieron?
- Venir a Jóvenes Soldados y aprender es un ejercicio de la mente. Es aquí donde podemos aprender sobre Jesús y lo que Él ha hecho por nosotros. ¿De qué otras maneras podemos amar a Dios con nuestra mente?
- A veces es difícil comprender lo que es nuestra alma, pero es lo que nos hace ser nosotros mismos! Podemos mostrar amor a Dios con nuestra alma pidiéndole que nos transforme para ser como Jesús. ¿Qué les parece esa idea?

INSPIRAR



CORAZÓN RECICLADO

Materiales:

- Pedazos de lápices de cera usados (la cantidad depende del tamaño de los moldes)
- Moldes de silicona con forma de corazón
- Horno
- Guantes para horno
- Hoja de Actividades para la Casa

Preparación:

- Saque el papel de los lápices de cera que recolectó. Podría ser una labor lenta.
- Ponga una mezcla de lápices de cera en cada molde.
- Caliente el horno a 135°.
- Copie la Hoja de Actividades para la Casa

Instrucciones:

1. Pida a los jóvenes soldados que rompan los lápices de cerca y los pongan en los moldes de silicona con forma de corazón.
2. Ponga los moldes en el horno a temperatura realmente baja (135°).
3. Mantenga la atención en los corazones que están en el horno.
4. Cuando se vea que todos los corazones se fundieron, saque los moldes del horno.
5. Deje que los corazones se enfríen y luego sáquelos de los moldes.
6. Reparta la Hoja de Actividades para la Casa.

Diga: Estos trozos de lápices de cera se fundieron para formar hermosos corazones, corazones completos. Dios nos pide que lo amemos con todo nuestro corazón, nuestra alma, nuestra mente y nuestras fuerzas.

**Si es difícil tener un horno en la clase, puede cambiar esta actividad por algo similar. La idea es que los jóvenes soldados entiendan, de una forma práctica, que deben amar a Dios con su corazón completo.

